

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—La GACETA del 24 publica un real decreto aplazando la reunion de las Cortes hasta el 8 de noviembre próximo.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

En el ministerio de la Gobernacion se está desplegando la mayor actividad para terminar oportunamente el examen y autorizacion de los presupuestos provinciales y municipales cuya aprobacion corresponde á dicha secretaria. La extraordinaria diligencia con que se están llevando á cabo estos trabajos dará el laudable resultado de que desde el primero de año puedan regir sin escepcion ni entorpecimiento alguno en todas las localidades del reino. Al mismo tiempo se han dictado las providencias oportunas para que se proceda con igual eficacia por parte de las diputaciones y ayuntamientos á fin de que se den por concluidos, aprobados y vigentes para la época señalada por la ley, estableciéndose de este modo la regularidad necesaria con arreglo á las buenas prácticas administrativas.

El capitán general de Granada aprobó el 23 la sentencia dictada por el consejo de guerra de Málaga, condenando á la pena de muerte en rebeldía á los paisanos D. Antonio Maria Azagua y D. José Boiga Parejas.

El premio mayor de la loteria moderna, cuyo sorteo se verificó el 22 tocó al número 21,218, espendido en Madrid en la administracion de loterias sita en el Postigo de San Martin. Has-

ta ahora los interesados que se han presentado á percibir su parte en el mismo que asciende á 45,000 duros, y que la han cobrado, son los siguientes y en la forma que se indica: una señora un décimo; un caballero anciano, otro décimo; un tabernero de la calle de Silva que llevaba otro en compañía de un mozo de cordel y un aguacil que llevaba otro décimo.

S. M. la Reina, completamente abismada en el dolor que le ha causado la pérdida de su hija, no recibe en estos días mas que al presidente del Consejo de ministros.

Los reyes de Suecia y el emperador de Austria se han apresurado á manifestar á nuestros soberanos sus dolorosas simpatias por la pérdida que estos acababan de sufrir.

Dice *La Epoca* que el señor D. Juan Antonio Lopez de Ceballos secretario de la legacion de Venezuela, ha sido nombrado para la de Méjico y saldrá desde luego para la Habana para representar los intereses de la España en la cuestion que vamos á ventilar con la república mejicana.

Segun dicen de Toledo, el subdirector de aquel colegio militar ha conseguido del gobierno la gracia de que todos los cadetes que existen allí concluyan en dicho colegio su plan de estudios, adoptándose tambien la medida de que su dotacion de tropa pase á ocupar uno de los cuarteles de la poblacion.

El regimiento infanteria de Borbon saldrá uno de estos días de Leganés para acampar en la dehesa de los Carabanchels con el objeto de ejercitarse en

los trabajos de sitio que está allí simulando el cuerpo de Ingenieros.

El señor Montarol ha salido de Barcelona para Madrid, con objeto de ponerse de acuerdo con el señor ministro de Marina, acerca del modo y manera de llevar á cabo la construccion de un *ictineo* en los arsenales de la Península.

Noticias de Turia á que se refiere la *Epoca*, al paso que presentan como posible el arreglo amistoso de la cuestion de los archivos, presentan mas difícil la del colegio de Bolonia. Parece que Ricasoli en la última nota en que contesta á la enérgica y razonada del gobierno español insiste en que el gobierno sardo debe compartir con España el patronato de aquel establecimiento científico é intervinieren sus ulteriores destinos.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Nápoles 22.—Han sido presos muchos reaccionarios porcoaspiradores: entre ellos está el príncipe Ottajano.

La ciudad está tranquila. Se espera al general Lamarmora. Le acompaña Minghetti, ministro de Justicia.

Turin 22.—Los parientes se han procurado una copia del proceso contra Locatelli y va á ser publicada.

El simple análisis ha producido ya inmensa sensacion.

Cracovia 22.—Continúan las prisiones.

El gobernador militar ha caido gravemente enfermo.

Paris 22.—Escasez de noticias de

importancia. Las diferencias que existen entre la república de Uruguay de una parte, y Francia é Inglaterra de la otra, están en via de arreglo, pues el Uruguay parece dispuesto á aceptar las condiciones impuestas por las dos naciones europeas.

El rey y la reina de Prusia han regresado á Berlín. Con motivo de la coronacion, el duque de Osuna ha sido condecorado con el collar de la orden del Águila Negra.

La emperatriz de Austria pasará el invierno en Venecia.

Han comenzado nuevamente las hostilidades entre Buenos Aires y la Confederacion Argentina.

Tambien las universidades de Moskow y Kassar han sido cerradas de orden superior como la de la capital.

Paris 23.—El *Nord* dice que la cuestion que lleva á Méjico á las potencias combinadas es financiera primero y política despues.

Turin 23.—Se forma una suscripcion nacional para armar 500,000 italianos. Reina con este motivo gran entusiasmo.

Liverpool 23.—Las últimas noticias recibidas de Lima aseguran que Castilla ha sido proclamado dictador.

Nueva York 15.—Las noticias recibidas de Nordfolk anuncian que la escuadra separatista ha atacado á la escuadra federal que guardaba el bloqueo de los puertos del Sur. El combate ha sido vivísimo; un buque federal se ha ido á fondo y otros tres se han visto forzados á encallar.

Londres 23.—Siguen firmes en alza los precios del trigo.

Escriben de Tánger con fecha 18 que aquel día se habian visto empavesados todos los establecimientos, así de los judios como de los moros, habiéndose en-

(202)

— Hé aqui un sitio admirable para una emboscada, dijo Karl que lo veía por primera vez; diez hombres podrian hacer frente á todo un ejército, si tuviesen una pieza de artilleria.

La garganta del promontorio era efectivamente tan estrecha que una pieza de artilleria hubiera bastado para interceptar el paso, durante dos horas, á cuantos se atreviesen á forzarlo.

— Aunque sea sin cañon, respondo, añadió Koenigsmark, de hacer volver grupa al señor Jorge, aunque venga con todo el ejército hannoveriano colgado de los faldones de su casaca.

Al decir esto espoleó su caballo, y seguido de Karl, se dirigió á una roca agrietada que tenia doble salida, una al camino de Alden y otro al de Sajonia.

— Este es el sitio, dijo apeándose.

— Si, general, dijo Brauwer imitándole.

Entonces hicieron entrar los caballos por la abertura natural, colocáronlos al abrigo y en la sombra de las rocas, y sentándose ambos uno al lado de otro en dos piedras, con la brida en el brazo, aguardaron la hora del combate hablando de lo pasado y del porvenir.

— Hoy hace tres años, que me hallaba en Versalles, decía el conde, eran los días de la duquesa de Borgoña y con este motivo tuvo lugar una magnífica fiesta. Una hermosa fiesta era lo que mas le gustaba al gran rey Luis XIV. Hubo funcion en todos los teatros, las aguas corrieron en todos los jardines, no faltaron ninflas ni tritones de mármol en todas las fuentes, y multitud de con-

(203)

desas, marquesas y duquesas, etc., etc, con mantenedores, suspiradores y solicitadores de amor en todas las alamedas de la espléndida ciudad de Versalles.

— ¿Cómo diablos piensas en estas fiestas? murmuró Karl envolviéndose en su capa casi tirando de frio.

— Por pura comparacion, querido amigo... ¿Qué es esto? esclamó Felipe; no, nada, el viento que silba entre las piedras y se asemeja al trote de caballos... Por pura comparacion, como te decía; vestía yo calzones de azul celeste, con chupa de tela de plata, bajo de una casaca del mismo color de los calzones, guarnecida de plata afiligranada, para lo cual me hice traer de Génova el modelo y los adornos, por ser el lugar donde se trabaja en este género como en ninguna parte del mundo.

— Brrr, hizo Karl, frio me da solamente el pensar en tu traje azul celeste y en tus herdaduras de filigrana en medio de una noche de invierno.

— ¡Voto á brios! esta vez no me engaño, oigo ruido de caballos. A caballo, Karl, a caballo!

— Brauwer no contestó, pero oyóse el ruido que hicieron ambos al desenvainar sus espadas, y preparar sus pistolas.

La única desventaja que presentaba el lugar de la emboscada escogido por nuestros dos guerreros, era que si no podian ser vistos, tampoco podian ver á los que venian hasta á unos doscientos pasos antes de llegar á ellos á causa de la

XIII.

DOS Y UNO SON TRES.

Quando el conde y Karl vieron desaparecer á la señorita de Carlsbal, subieron de nuevo al salon en donde habian preparado ese plan de campaña decisivo, y se armaron apresuradamente. Karl deseaba que Koenigsmark se quitase el traje verde y blanco de su familia, por el que se le conocia en todo el ejército; pero las horas corrian tan aprisa que Felipe tuvo apenas tiempo para ponerse una coraza de búfalo y escoger entre sus mejores armas, una corta espada damasquina, ligera como una pluma, flexible como una caña y fuerte como una barra de hierro, que Carlos Juan su abuelo, habia quitado á un almirante turco, muerto por su mano. Un par de pistolas perfec-

arbolado en las puertas de las casas pañuelos y fajas, para celebrar la noticia recibida por aquél gobernador, de que el ejército del Emperador había triunfado de los rebeldes de la provincia de Beasem, que no querían cumplir las órdenes del gobierno, y que se habían declarado independientes, sin querer pagar las contribuciones hace ya tres años. La lucha, según se asegura, ha sido bastante empeñada, y por consecuencia, después de la victoria, el emperador ha dado á los soldados permiso para el saqueo y desmanes consiguientes, además de haber mandado cortar muchas cabezas de los principales de la tribu. Esta victoria se ha alcanzado con las nuevas armas y los proyectiles que en el pasado año hemos visto desembarcar en este puerto y conducir al interior.

Asegúrase que el emperador de los franceses en sus entrevistas con los reyes de Prusia y Holanda espuso á estos soberanos las mutuas ventajas que resultarían de una alianza entre Francia y los Países Bajos, é intentó persuadir al rey Guillermo III de que las marinas secundarias, ayudadas por Francia, podían desempeñar un gran papel en las próximas eventualidades, haciendo frente á la marina inglesa. Parece que el rey de los Países-Bajos eludió dar una contestación categórica. Al de Prusia le preguntó terminantemente si en el caso de estallar la guerra entre Francia é Inglaterra, podría contar con la neutralidad de Prusia y Guillermo I se negó con la mayor franqueza á contraer compromiso ninguno de esta clase.

Asegura una carta de Lóndres que el presidente de los Estados Unidos señor Lincoln se ha dirigido á los gobiernos de Inglaterra y Francia rogándoles que no reconozcan la confederación del Sur. En su carta espresa su confianza en que dará grandes resultados la expedición naval que se prepara contra Nueva Orleans.

En San Petersburgo ha habido durante algunos días desórdenes poco graves promovidos por los estudiantes, que dicen es un insulto á la clase el reglamento que este año se da con las matriculas de curso. Muchos estudiantes han sido presos.

La Gaceta de Lóndres publicó el 18 una lista de 49 quiebras.

De Inglaterra escriben que, alarmados los Estados- Unidos por el aspecto que toma la cuestion de Méjico, y pretestando que la España tenía miras de conquista en América, había pedido esplicaciones al ministro español en Washington y dirigiéndose á los gabinetes inglés y francés á fin de apartarlos de una accion comun con la España. Pero como las tres potencias unidas hoy en un pensamiento comun no tienen ninguna mira que sea desinteresada y noble en los asuntos mejicanos, las reclamaciones de los Estados- Unidos serán facilmente contestadas. La decision de Napoleon III en la cuestion de Méjico es firme y resuelta, y sus esfuerzos de completo acuerdo con los de la España, acabarán por triunfar de todas las incertidumbres de la Inglaterra.

Un nuevo incidente ridículo se ha descubierto en la guerra de los Estados- Unidos. Al retirarse los confederados de las posiciones que ocupaban al frente de los federales, estos se posesionaron de ellas, cuando supieron que estaban abandonadas; y al examinar esas posiciones, se hallaron con que no había mas que unas obras de tierra muy imperfectas, y que los cañones que tanto los alarmaban vistos con los anteojos, eran simplemente unos troncos de árboles puestos doada habrían estado los cañones si los confederados los hubiesen tenido. Con esta engañifa han tenido paralizado al gran ejército federal durante tantos meses.

La Gaceta prusiana publica la siguiente lista de los Principes extranjeros que han asistido á la ceremonia de la coronacion del rey Guillermo III: «El Archiduque Carlos Luis; el Gran Duque Nicolás Nicolaiewitch, hermano del Emperador de Rusia; el Gran Duque de Baden; el Gran Duque y la Gran Duquesa de Sajonia Weimar; el Duque Elimar de Oldemburgo; el Conde de Flandes; los Infantes Don Luis, Duque de Oporto, y Don Juan, Duque de Beja; el Principe Federico de los Países Bajos; el Principe Leopoldo de Baviera; el Principe Real de Sajonia; y el Principe Carlos de Hesse.»

Escriben de Königsberg el 17 á la Gaceta de la Cruz haberse verificado aquel día la solemne presentacion de los Embajadores extraordinarios, los ordinarios cerca de la corte de Prusia que habian recibido credenciales particulares para asistir á la coronacion, y los En-

viados extraordinarios para dicha ceremonia.

En la primera categoria se contaban: por España, el Duque de Oñona; por Cerdeña, el Teniente General Conde della Roca Marozzo; por la Gran Bretaña, Jorge William Frederik Villiers, Conde de Clarendon; por Francia, el Mariscal Conde de Mac-Mahon, Duque de Magenta.

Figuraban en la segunda categoria: por Portugal, Don José Vasconcellos y Souza; por la Hesse Electoral, el Barón de Bombac; por Sajonia, Altenbourg Anhalt y Reust, el Conde Luis de Brust; por Dinamarca, el Chambalan de Quade; por Mecklemburgo, el General de Hopfgarten; por Grecia, el Barón Simon Sias; por las Dos Sicilias, el Principe Carini.

Pertenecian á la tercera categoria: por Suecia, el Barón de Wiede; por Hannover, el Principe Bernhard de Solms-Braunfel; por las Ciudades anseaticas, M. Geffken; por Schwartzbourg-Rudolstadt, M. de Elsner; por Sajonia-Meiningen, el Barón de Hechtritz; por Schaumbourg-Lippe, M. de Munch Gofew; por Sajonia-Coburgo, M. de Seebach.

Verificóse la recepcion en el salon del Trono, habiendo sido presentados los Embajadores separada y sucesivamente. Como es costumbre que el Rey use las condecoraciones del Soberano cuyo Embajador recibe, S. M. tuvo necesidad de ponerse diferentes condecoraciones para cada audiencia, y revestirse sucesivamente con las insignias de las Ordenes de que está en posesion, á saber: el Toison de Oro, la Orden de la Anunciata, la Jarretiere, la Legion de Honor, la Orden del Leon, la del Elefante, Rejedor, San Javier, Serafines, Gülfos y la de la Casa Ernestina de Sajonia.

De Berlin escriben que un artista de aquella capital, llamado Gunther, habia logrado fotografiar un relámpago durante una tormenta reciente.

La carta de Kossuth, de que ha hablado el telégrafo, ha sido dirigida á su amigo Mac-Adam, de Glasgow, y es relativa á la situacion actual de la Italia y de la Hungría, y á la política que debe seguirse para resolver las cuestiones pendientes. En esa carta, que empieza por manifestar que los húngaros no piden niugun apoyo material á los ingleses sino buenamente sus simpatias, se leen los párrafos siguientes:

«Que los principales hombres de Es-

tado de Italia se guarden de que la Hungría llegue á perder toda confianza en el progreso y la vitalidad de la causa italiana. Que se guarden de dar tiempo al Austria para paralizar á la Hungría y enredarla en los peligrosos hilos de un compromiso.

«Las consecuencias serian incalculables para el porvenir de Italia. El partido que consiste en tomar primero á Nápoles, después á Roma y por último á Venecia, pudo tener su lógica. «No obstante es notorio que esta combinacion ha abortado; que la cuestion italiana, en vez de avanzar ha retrogradado; y que la Italia es ahora mas débil para una guerra contra el Austria, que lo era hace seis meses ó un año. ¿Por qué no invertir el plan? Las circunstancias modifican frecuentemente las combinaciones humanas.

«¿Por qué no principiar por Venecia? Hoy es cierta la cooperacion de la Hungría. ¿Quién puede decir que será lo mismo dentro de seis meses y que así dum Roma deliberat, Saguntum perit, así la Hungría se pierde en ese intervalo, las fuerzas que se puedan sacar de Nápoles, compensarán la perdida de cooperacion de la Hungría? Nápoles y Roma no darán Venecia á la Italia, si se pierde la Hungría; pero dos batallas simultáneamente ganadas sobre el Pó y el Danubio, resolverian de un solo golpe la cuestion de Venecia y las de Nápoles y Roma. Digo sobre el Danubio, porque estoy tan cierto como de mi existencia, de que sobre el Danubio y no sobre el Pó ha de recibir la cuestion italiana una solucion definitiva.»

Reside en Paris un pintor holandés de mucho mérito llamado Martin Kuytenbreuwer. El rey de Holanda fué á verle á su taller en ocasion en que el artista habia salido. Pero el rey no queria abandonar á Compiègne sin verle y el día 15 le dió audiencia y por espacio de dos horas habló con él sobre las obras y la posicion del pintor en Francia. El rey le despidió regalándole su retrato y diciéndole que esperaba volver á verle en Holanda.

El principe Napoleon trata de hacer un pequeño viaje á sus posesiones de Ginebra; ademas ha manifestado la intencion de ir á pasar el invierno en Egipto, en compania de la princesa Clotilde.

El gobernador general de Polonia

(204)

estrechez de la garganta y del recodo que formaba el camino; de modo que hasta que estuvieron á corta distancia no les fué posible á nosotros caballeros ver la partida que se adelantaba á tienda suelta.

Impaciente Brauwer picaba ya espuelas á su corcel; pero Felipe, que era tan prudente como valiente, detuvo con vigorosa mano al caballo que iba á partir.

—Por Dios Brauwer no hagamos una locura, estás deslumbrado! murmuró en voz baja, esos no son los nuestros.

Este momento de vacilacion permitió al grupo que pasase como un rayo por delante de ellos. Componiase este grupo de cuatro ginetes, entre los que habia uno mucho mas bajito que los otros, el cual llevaba la delantera. Internáronse sin vacilar en el camino de Sajonia, solamente que al pasar por delante de los dos amigos, cuyo escondite se ignoraba, el de mayor estatura dijo algunas palabras á las cuales el mas bajito contestó en tono de autoridad:

—Vámos, vámos, ya sabe el camino y por lo tanto él se nos reunirá.

Pasaron en seguida como un torbellino.

—Conozco esa voz, dijo vivamente Brauwer.

—Y yo tambien, replicó Koenigsmark, yo tambien, pero el viento me ha impedido comprender lo que decia.

—¿Qué diablos van á Sajonia y eso no nos importa; volvamos á nuestro puesto.

Al decir esto, Brauwer iba ya á apearse, cuan-

(204)

ducia á Alden, y por el otro, el que guiaba á Sajonia. El lugar estaba admirablemente escogido, pues que la princesa una vez robada, podria seguir con sus raptores el camino que les conduciría á tierras del rey protector.

Pero este ramal se presentaba de repente en el camino después de un rápido recodo. Un monton gigantesco de esos granitos de que hemos hablado, formaba una especie de contra-fuerte que se adelantaba en punta como un cabo en medio de un océano de verdura. Los fragmentos enormes de rocas quebradas que le componian, estaban unos sobre otros en forma de gradas. Sus entrelazamientos eran tan numerosos y tan lastos que, en ciertas circunstancias hubieran podido ocultarse dos partidas diferentes la una al lado de la otra, sin advertirlo, sin que mutuamente se vieran.

Alrededor de este promontorio inmenso circulaban los dos caminos, uno á la derecha y otro á la izquierda, conduciendo el primero á Alden, y el segundo á Sajonia; pero el de Alden, orillado por una pendiente perpendicular, era tan estrecho que apenas hubieran podido pasar por él tres ginetes de frente. Koenigsmark habia contado con esto para su empresa.

Al llegar al recodo desde donde podia verse el paraje que habian escogido, detuvieronse los dos jóvenes como hemos dicho ya, y contemplaron el magnífico é imponente espectáculo que representaban los rayos de la luna jugueteando sobre el granito color de rosa y en la frondosidad de los inmóviles ramajes.

(200)

tamente cargadas completó la armadura de los dos amigos, y un cuarto de hora después de la salida de la canonesa, estaban montados en dos ardientes y vigorosos caballos del Mecklemburgo, y galopaban con vivacidad con direccion al camino de Alden.

Al cabo de una hora de marcha llegaron á la encrucijada indicada á la princesa, en donde debian apostarse, pero antes de tomar sus disposiciones, resolvieron examinar otra vez aquellos sitios.

El camino que conduce de Hannover á Sajonia, está orillado de bosques en toda la primera parte de su trayecto. Esos bosques, entrecortados por bastantes claros y aun por campos cultivados, forman parte del gran bosque de Ripperber, del cual una porcion considerable pertenece en aquella época á la corona electoral. Por un cataclismo semejante sin duda al que trastornó tan profundamente el bosque de Fontainebleau, considerables masas pedregosas aparecieron en la superficie del suelo en una gran parte de este bosque y formaban laberintos intrincados, profundas quebraduras, inmensos precipicios, caminos ruinosos, á la vuelta de un gran número de árboles verdes y tranquilos que por su aspecto parecian conducir á la morada del sosiego y en realidad conducian al abismo.

—La encrucijada en donde acababan de apostarse nuestros dos ligeros ginetes era de esta especie. El largo camino dividido precisamente en este sitio, formaba por un lado el ramal que con-

hace, en la proclama declarando en estado de sitio el reino, una tristísima pintura del espíritu de sedición que domina en el país: «El papalacho, dice, penetra violentamente en casa de los ciudadanos pacíficos, destroza y violenta las tiendas y talleres y roba particularmente á los extranjeros establecidos aquí, y procurando por medio del terror dominar las voluntades de todas las clases, ha llegado hasta ultrajar la dignidad episcopal tan respetada en la nación. La policía no solo es desobedecida sino también es objeto diariamente de insultos. La tropa llamada á restablecer el orden público es así mismo insultada. En todas partes se encuentran publicaciones y llamamientos á la nación altamente provocativos. Con pretexto de ceremonias religiosas, se verifican manifestaciones políticas... Desde el púlpito se aconseja el odio y la desobediencia á la autoridad suprema. En las iglesias y fuera de ellas se cantan himnos prohibidos por el gobierno.»

Los reyes de Holanda y Bélgica se vieron días pasados en Lieja. Al segundo le acompañaba el duque de Brabante. Guillermo fué acompañado hasta la estación por los augustos belgas. Estoy satisfecho, dijo á Leopoldo, de las relaciones amistosas que se han establecido entre nosotros.—Es un acontecimiento feliz para ambas naciones, le contestó el anciano rey de los belgas. La despedida fué muy afectuosa. Guillermo dijo á Leopoldo estrechándole la mano.—«Me alegro, señor, de haber venido á vuestro territorio,» y añadió en inglés: «Espero volveros á ver pronto.» Volvióse en seguida al duque de Brabante y le dijo estrechándole la mano como á su padre: «Hasta otra vez querido duque.» Guillermo estrechó también la mano á todas las personas de la comitiva de los príncipes belgas y subió en el carruaje en medio de los vivas de la multitud.

Correspondencias de Tánger dicen que allí se daba como cosa concluida la misión ó embajada á España de Muley-el-Abbas, por cuanto lleva facultades del emperador para todo, y á la vez se sabe ó se dice en aquella ciudad, que él mismo trabaja mucho por cobrar todos los atrasos del imperio, no tan solo las inmensas sumas que por derechos de aduanas hay en poder de los que las administran, sino las crecidas cantidades que tenía su difunto padre dadas á préstamo á los negociantes que le merecían confianza.

El periódico de Nápoles la *Sellimana*, confirma la destrucción de la brigada piamontesa Acqui, y de la muerte del general la Rocca, no la Rocca, como dijimos. No es la única noticia que se confirma. La de la derrota de los piamonteses entre Avello y Turano viene también espresada terminantemente en una correspondencia revolucionaria, que al mismo tiempo añade que Pignelli, después de haber recibido grandes refuerzos, salió de su campamento atrinchado para atacar á Cipriani, consiguiendo solo que uno de sus batallones fuera totalmente destruido.

Los emperadores de Rusia y el gran duque Constantino han estado há pocos días en Sebastopol. Visitaron la torre de Malakoff y las diversas baterías establecidas allí durante el terrible sitio que hará eterna la memoria de aquella plaza. El emperador ha mandado erigir doce grandes monumentos en los sitios que ocupaban las baterías.

Entre las personas presas últimamente en Varsovia, figuran el hijo del conde Andrés Zamoyisky y otras notabilidades. El banquero Enrique Taphitz también ha sido preso. Quinientos co-

merciantes han sido multados en 100 rublos cada uno por haber cerrado sus establecimientos el día 15. Las comudicaciones con la capital se van haciendo muy difíciles.

Gaceta.

—FERRO-CARRIL.—El de Córdoba á Sevilla, según un estado que tenemos á la vista, ofrece hoy un producto kilométrico anual de 56,416 reales. Creemos que estos ingresos han de seguir en progresión creciente.

—DESOBEDIENCIA.—Parece que han sido puestos á disposición del señor Juez de primera instancia del distrito de la izquierda mas de treinta mozos de panaderos por negarse á obedecer la órden de la autoridad que les prohibía repartir el pan de la manera inconveniente que se acostumbra en Córdoba. Dolorable es la ceguedad de los que así se obstinan en faltar á la obediencia debida á la autoridad.

—AL RIO.—Han sido arrojadas por disposición de la comision de plaza varias arrobas de pescadas que se hallaban puestas á la venta en estado de descomposicion. Ojo, despenseras.

—NOMBRAMIENTO.—La señora doña Rosario Garcia y Gonzalez ha sido definitivamente nombrada Directora de la Escuela Normal de maestras de esta Capital por Real órden de once del mes corriente.

—PUEBLO ES.—Hemos visto con gusto que, como habíamos anunciado, se continúa el baldosado de la calle de San Fernando. Ya van colocadas algunas varas de la acera de la derecha.

—SÉPASE.—Si como es de esperar se señala en el próximo día de Todos los Santos una puerta para entrada y otra para salida en los cementerios de esta capital, convendría que se anunciase así previamente en los periódicos á fin de que constase al vecindario y se evitasen dudas y cuestiones.

—AQUÍ... DE PASO.—Doña Matilde Villó ha sido contratada de segunda tiple en el teatro de Lucena.

—¿ME ENTIENDES?—Intenta remedar á Luis un mono,—en aire y potestad, en géuio y tono;—pero pasando Luis el río á nado,—el mono se quedó del otro lado.—No quieras imitar lo que no puedes,—á riesgo de que necio, en tierra quedas.

—SUCEDIDO.—Luisa, guapa muchacha,—alegre, vivaracha—y amiga de doblones—con tres á un tiempo tuvo relaciones.—Con suma maestria,—les ocultaba su coqueteria,—pero la conocieron—al fin, y le escribieron—la epistola siguiente—que llegó á nuestras manos casualmente.—«Quien mucho abarca, señora,—según dicen poco aprieta,—y es lo que os sucede ahora—por haber sido coqueta.»—El pueblo supo luego esa aventura,—y Luisita llegó á la edad madura,—sin encontrar siquiera—quien, buenos ojos tienes, le dijera.—Y al cabo se murió en la soltería.—á la coqueteria—maldiciendo en sus últimos instantes.—*Pollitas que anhelaís tener amantes—no tengais mas que uno—sino que reis quedaros sin ninguno.*

—SUBASTA EXTRAORDINARIA.—La de los derechos de consumo de Buena será el día 30 del actual bajo el tipo de 145,000 reales.

—PESOS Y MEDIDAS.—Mañana se subasta en Almodovar el arriendo por todo el año de 1862 del arbitrio del libre uso de los pesos y medidas de aquella villa.

—SIMILES.—¿En qué se parece una botella de vino de 30 años á una niña de 15?

En que hace perder la cabeza.
—¿Y una mala suegra al azogue?
En que es lo mas pesado que se conoce.
—¿Y la felicidad al movimiento continuo?

En que es un problema todavía.
—¿Y un acreedor insolvente á un real de sol?
En que apunta y no dá.
—¿Y la cabeza de una calavera á un calavera?
En que está absolutamente desprovista de seso.
—¿Y el género humano á una tagarina de dos cuartos y medio?
En que se vuelve ceniza.
—¿Y el gacetero de un periódico á un capitalista?
En todo menos en el dinero.

—¿SE QUEDARÁ EL GAS ANTIGUO?—Un fraile trapeuse, del monasterio de Grace Dieu, en Borgoña, ha logrado, después de largos y profundos estudios, producir una llama eléctrica continua, que cuesta mucho menos que el gas de carbón de piedra, y que se adapta á todos los usos del alumbrado público y doméstico. El gobierno francés ha puesto á disposición del sábio cocobita, la gran plaza de Bellecourt, en Lyon, para que en ella haga sus experimentos.

—CURIOSIDAD.—Inscripcion hallada en las ruinas de la ciudad de Persipoli en el tiempo de la córte en Persia, escrita en un cimiento de bronce y traducida literalmente por un misionero en el año de 1703.

Digas	Sabes	Dice	Sabe	Dice	Convieno
Hagas	Puedes	Hace	Puede	Hace	Debe
Creas	Oyes	Cree	Oye	Cree	Convieno
Juzgues	Veas	Juzgue	Vé	Juzga	Debe
Gastes	Tienes	Gasta	Tiene	Gasta	Puede
No	todo lo	porque	todo lo	muchas lo	que no
					que el que que veces

Para descifrar el enigma, basta leer las últimas palabras de cada columna, antes de leer la primera.

—SECRETO CASERO.—Sucede á veces en las casas que los individuos de la familia se quejan de que el azúcar no es dulce, sino insipido, pastoso, desabor como de yeso.

Prescindiendo de las adulteraciones de que es objeto el azúcar, como todo lo comestible, puede muy bien que el azúcar sea insipido por algun vicio en su preparacion, y el vicio mas comun es el concusarlo, machacarlo, pulverizarlo demasiado.

Esas operaciones manuales desarrollan calor, destrullen tal vez la composicion de la sustancia molida, machacada ó pulverizada, dan lugar á nuevas combinaciones, y cabe muy bien que un terron de azúcar dulcísimo se convierta en un terron de almidon por demás insipido.

Las familias no deben comprar en polvo lo que puedan comprar entero ó en sustancia, como la sal, el café, el azúcar, la canela y demás especias, etc.; pero debemos hacerles algunas prevenciones especiales.

El café, por ejemplo, debe machacarse mas bien que molerse. Los turcos, autoridad respetable en la materia, no lo trituraban en el molinete, sino que lo machucan en morteros, y servíadose de manos de palo ó de madera.

Brillat Savarin afirma también, en virtud de reiterados experimentos que el café que resulta del polvo no machucado, es notablemente superior al café hecho con el polvo molido.

En algunos almacenes ó lonjas emplean un procedimiento muy ingenioso para aserrar el azúcar de pilon, convirtiéndolo en dados ó cabitos regulares y muy vistosos, pero cuyas superficies no saben á nada, porque están cubiertos de goma ó almidon.

Y es que el azúcar verdadero, el azúcar de caña ó de remolacha, si se calienta demasiado (y se calienta comprimiéndolo, machacándolo ó reduciéndolo á polvo,) pierde mucha parte de sus propiedades, y ó se convierte en goma ó en almidon, ó se trasforma en lo que los químicos llaman azúcar de uva, el cual tiene la propiedad de mantenerse incri-

talizable, perdiendo una gran parte de su virtud en endulzar.

Cuando se hacen confituras y demas preparaciones del arte de confiteria y reposteria, deben emplearse los terrones mayores que sea posible;—y no se debe calentar demasiado el azúcar despues de haberlo licuado ó fundido. En rigor, mas valdria emplear cogucho blanco bien depurado.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. Stos. Vicente, Sabina y Crisóstoma, mártires de Avila.

Mañana. S. Simon y S. Judas Tadeo, apóstoles.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana en la iglesia de S. Francisco.

—Cuarto y quinto día de novena á S. Rafael en la iglesia de este nombre y en el convento del Cister.

—Octavo y ultimo día de novena á Ntra. Sra. de la Alegria en su hermita á las 4 1/2 de la tarde.

—Los asociados á la córte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de Socorro, en su iglesia.—Mañana Ntra. Sra. de la Blanca, en Santiago.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 25 de Oct. bre.—3 por 100 consolidado á 49,20 el diezmo á 42 3/4
—Deuda del personal 21 61

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 24 de octubre de 1861, á igual hora del 25 del mismo.

Trigo.—Fanegas 302 desde 48 á 50 rs.
Cebada. No hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 59 id, en los molinos á 47. Jabon blando, á 16 cuartoslibra. Carne de vaca á 58 cuartos libra.

TEATRO.

Funcion para hoy

La comedia en 5 actos titulada:
Marta la piadosa ó el domine Berrio.

Daado fin con el sainete
Pancho y mendrugo.

A las 7 1/2. A 3 rs.

Funcion para mañana.

La comedia en 3 actos, nueva en este teatro, titulada:

El sol de invierno.

La comedia en un acto nominada:
Una apuesta.

A las 7 1/2. A 3 rs.

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DEL DIARIO.

Madrid 26 de Octubre de 1861.

La Convencion relativa á la expedicion contra Méjico se firmará próximamente. La expedicion se dará á la mar á principios de noviembre.

El cuerpo legislativo francés se reunirá en Enero.

Recibido á las 5 y 50 minutos de la tarde.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA --1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena calle de S. Fernando núm 74.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

PERFECTA SALUD SIN MEDICINA, PURGANTES, NI GASTOS restituida á las constituciones mas atrociadas por la deliciosa harina de salud. LA REVALENTA ARABIGA.

du BARRI, de Londres; delicioso alimento reparador que economiza en medicinas cincuenta veces su valor, para las malas digestiones, gastritis, gastralgias, enteritis, constipaciones habituales, hemorroides, flemas, ventosidad, hinchazon y flatos, y todas las enfermedades de los intestinos, las toses, catarros, asma, tisis, acidez y dolores, eructos ácidos, diarreas, calambres, espasmos de estomago, palpitaciones, jaqueras, las afecciones biliosas y nerviosas, las del higado, pulmones, riñones, vejiga y respiracion, el histérico, neurálgias, las inflamaciones de estomago, gastritis, escrófulas erupciones cutáneas, herpes, hidropesia, reumatismo, gota; males de ceraton, y vómitos durante el embarazo y despues de las comidas; la parálisis, epilepsia, bronquitis, consunción, debilidad en los músculos, gripe, irritaciones nerviosas, insomnio, pérdida de memoria, dolores de cabeza, zumbido de oidos, plétora, obesidad, congestiones cerebrales, tristeza, mal-humor, falta de calor y de fiesco, etc. Encierra mas principios nutritivos y mas alimentos reparados de los músculos, de los nervios y del cerebro que ningun otro alimento, y por consiguiente sostiene mejor las fuerzas físicas y morales; restablece en poco tiempo las funciones de la digestion y del cuerpo, de apetito, conviene hasta para los estómagos mas debilitados; se adapta admirablemente como único alimento á las criaturas, y es preferible á la leche y al sistema de las nodrizas.

He aquí un pequeño extracto de 55,000 curas perfectas.

Número 52,084 M. el duque de Pluskow, mariscal de la corte de Sajonia, de una gastritis Núm. 50,416. M. el conde Stuar de Deries, par de Inglaterra, de una gastralgia con todos los padecimientos nerviosos, espasmos, calambres, náuseas, dolores en el pecho y en la espalda. Núm. 41,071. El célebre profesor doctor en medicina Bre, de constipacion y nerviosidad, Núm. 42,614. El doctor en Medicina Harvey, de diarrea y nerviosidad. Núm. 43,816. El id. id. Wurzer, de tisis, tos y asma. Núm. 47,321. Mlle. E. Jacobs, de 15 años de padecimientos horribles de nervios, indigestiones, erupciones, hístico, melancolía Núm. 48,314 Mlle. E. Yeoman, de 10 años de gastritis y todos los padecimientos de una irritacion nerviosa Núm. 49,342. Mme. Maria Soly, de 50 años de constipacion, indigestion, nervios, asma, toses, espasmos, y náuseas. Número 46,212 M. el capitán Allen, de la marina real, su hijo de epilepsia. Número 46,318. M. Dr. Minster, de calambres, espasmos, mala digestion y vómito diario. Núm. 51,614. M. el baron de Polentz, prefecto de Laugeau, de constipacion pertinaz, y padecimiento de nervios. Número 4,721. M. id. de Zaluskowski, general de division, de sufrimientos de muchos años en las vias digestivas. Núm. 46,270. M. James Roberts, comerciante, de consunción pulmonar, con toses, vómitos, constipacion y sordera de 25 años. Núm. 46,222. Mlle. la condesa de Castleknart, de 9 años de irracion terrible de nervios y de enagenacion mental. Núm. 46,312. M. el doctor en medicina Angelstein, miembro del consejo de sanidad real de Berlin, de indigestion. Núm. 44,816. M. el Arcediano Alejandro Stuart, de 3 años de horribles sufrimientos de nervios, reumatismo agudo, insomnio y disgusto de la vida. Núm. 43,810. M. C. Hencke, de escrófulas Núm. 41,318. M. C. Heermann, de toses espasmódicas é irritacion de los bronquios. Número 46,413. M. el general King, de afecciones nerviosas. Núm. 51,314. M. el marqués de V. yvc, de una enfermedad pulmonar con espantos de sangre y tisis pertinaz. Núm. 3,307. M. Esteban Poyaric, de una gastritis aguda, falta de digestion y vómito de los alimentos. Núm. 53,911. M. Lientaud, de Aix, de una tos sofocante, falta de sueño y apetito, molestia en el estómago, una señorita de la misma casa, dolores

en el epigastrio y pérdidas de sangre. Núm. 53,927. M. C. Bual, comerciante de Paris, de una indigestion por maz: y su meta, débil de nacimiento, vuelta al mas perfecto estado de salud por la REVALENTA ARABIGA. Núm. 53,934. M. Boisgontier, de una gastritis é inflamacion de estómago, y su meta de una afeccion al higado. Núm. 53,860. M. Gallard, propietario en Aris, su hijo de tisis pulmonar (después de haber sido declarado incurable. Núm. 53,981. M. Aug. Heugne, de hidropesia y afeccion al higado. Núm. 53,985. M. J. Perrot, comerciante, de una gastritis pertinaz. Núm. 44,619. Mme. Woodhouse de náuseas y vómitos durante su preñez. Núm. 46,210. M. el doctor en medicina Martin, su meta, de una gastralgia, irritacion de estómago que le hacia vomitar 15 ó 16 veces en el dia durante 8 años. Núm. 44,951. M. Chapman, de dolores reumáticos y debilidad de estómago, que no admitia ningun alimento y ni aun agua, de agua; todo era arrojado, y el enfermo se hallaba por inacion á las puertas del sepulcro cuando la REVALENTA ARABIGA los salvó. Núm. 46,218. El coronel Watson, de gota, neuralgia, y constipacion pertinaz. Núm. 48,714. El doctor en medicina Shorland, de hidropesia y constipacion. Núm. 41,118. M. el Dr. W. Flayell, de 8 años de debilidad, insomnios, gastritis, neuralgia. Núm. 49,417. M. Bailewin, de destruccion completa de su constitucion, parálisis de los miembros por consecuencia de escosos. Núm. 10,810. M. M. Strickland, de mala digestion, dolores en la boca del estómago, náuseas, jaqueras, inflamacion en la garganta, erupcion en el cuello, angüidez indecible, falta de apetito y de sueño. Núm. 47,718. M. W. B. Reeves, de 25 años de irritacion nerviosa, dolores en el pecho, insomnios y melancolía. Núm. 47,611. Mme. Lambert de calambres y espasmos. Núm. 47,029. M. Lazon, de una diarrea de dos años. Núm. 53,082. M. Saivet, refiere el caso de una señora que estaba hacia años, y de otra que padecia durante 10 años de una fiebre intermitente. Núm. 54,842. M. F. Foubant, farmacéutico, de Poanne, manifiesta que un alto funcionario del departamento sufría una afeccion de estómago rebelde á todo medicamento: y de millares de personas de respeto, de cuyos certificados M. DU BARRI remitirá copias gratis y francas, siempre que se las pidan.

Table with 2 columns: Description of product packaging (e.g., 'LA REVALENTA ARABIGA es emballada en cajas de hoja de lata') and Price in Reales (e.g., 'de 1 libra de peso inglés... 37').

En casa de BARRI DU BARRI y compañía, 77 Regent Street, en Londres.—32, rue d'Hauteville, en Paris.—47, rue Neuve-Fidélité, en Berlin.—4, faubourg, Alser, en Viena.—Madrid, Sr. D. José Garcia.—Barcelona, Sr. D. Ramon Cuyas, y todos los principales droguistas y boticarios del pais. NOTA. Los negociantes se servirán escribir á la casa de Londres para importar la REVALENTA ARABIGA, el consumo de la cual es de dos millones de arrobas al año y asegura una fortuna á los importadores y salud á los consumidores.

COPAHINA-MEGER

Aprobacion de la Academia de Medicina, Medalla de oro obtenida en los hospitales de Paris. PREPARADA POR G. JOZEAU, FARMACEUTICO, 22, RUE S-QUENTIN, EN PARIS.

Resulta de las observaciones recogidas por espacio de diez y ocho en los hospitales tanto de Paris como de Londres y de la memoria de Mr GUILLEMER Medico en jefe del hospital de veneros que la Copahina Meger cura radicalmente y en termino de seis dias, las enfermedades secretas, perdidas blancas, sin producir a los enfermos, náuseas, colicos, ni dolores de estomago siendo además su gusto grato al paladar. AVISO IMPORTANTE. Aumentando de dia en dia la voga de la Copahina Meger gracias al éxito constante obtenido con su uso necesariamente habia de escitar la desenfrenada ambicion de los falsificadores. Muchos de ellos no obstante haber sido condenados repetidas veces por los tribunales han vuelto á reincidir, ofreciendo este medicamento a precios mas reducidos que los míos probando así la mala calidad de las materias que entran en su confeccion y que por lo tanto son perjudiciales. Prevenir al publico de este abuso es recordarle exija la triple garantia de mi firma en tinta encarnada de mi sello y marca de fabrica.

Handwritten signature of G. JozEAU.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco número 13, á los Sres. Tacconet y Compañía, depositarios generales. Venta al por menor, Granada Miguel Delgado Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

LITOGRAFIA

En la de don Fausto Garcia Tena se hacen targetas y toda clase de trabajos á precios muy arreglados.

ACEITE DE J. PERSONNE

Aprobado por la Academia Imperial de Medicina de Paris.

Segun el informe que daremos, este Aceite, difiere poco por el color y sabor del aceite de almendras dulces. Es un medicamento de mucho valor que presenta numerosas ventajas sobre el aceite de higado de bacalao. El Aceite de J. Personne se emplea con el mayor éxito para curar todas las afecciones contra las cuales ha sido preparado este último. Así, cura las enfermedades escrófulosas (obstrucciones de las glándulas, tumores, papéras, bubones inguinales, etc.) Las afecciones tuberculosas del pulmon; Los herpes rordores, tuberculosos, etc.; Las pústulas, úlcera, vegetaciones, excrescenas, etc., y en general todas las enfermedades de la piel de erinadas por la sífilis; Las exostosis y otros accidentes terciarios de la sífilis. En todos los casos, dice el informe a demás, la cura radica en el uso de la grasa mejor con el Aceite de J. Personne que con el aceite de higado de bacalao. El Aceite de J. Personne solo se vende en frascos revestidos de un rótulo con la firma del inventor y del depositario general.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARIS. Casa del Sr. LABLONNE, r. Bourbon-Villeneuve, 19. Venta únicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle de S. Francisco número 13 á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

MISAS. En el despacho de este periódico, calle de S. Fernando número 31, y en el taller de encuadernacion de D. Ricardo Gacto, calle de la Ceniza número 10, se venden las Misas de los Santos de Córdoba á 14 rs. el cuaderno; varias nuevas de otros Santos, inclusa la del Santísimo Corazon de Jesus, á 6 rs. el cuaderno; y en una hoja suelta las oraciones in Missa pro Muliere pregnante á 6 cuartos: todo en folio prolongado, papel superior é impresion esmerada: en otra hoja pequeña se da gratis una entienda, que corresponde al cuaderno de las Misas de Córdoba. Además el oficio del Beato Francisco de Posadas á 4 cuartos el ejemplar.



BAZAR DE CAMAS INGLESA SUPERIORES DE HIERRO DULCE Y DE BRONCE. calle de Ambrosio de Morales número 1.º. En Sevilla, plaza del Pan número 4, esquina á calle Conditorias números 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, cates y cunas de hierro inglesas, charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; dichas de bronce ó metal; cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriés y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, crespelas y pistolas, braseros y sartenejas de azofar y otros muchos géneros, á precios muy arreglados.

CRISTALES PLANOS. En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas número 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino. Tambien hay un buen surtido de los llamados de Muslina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

ACOJIDOS. En la dehesa de Campo-alto se admiten ganados yeguar y vacuno. En la calle de los Lladros número 26, darán razon.

PESCADO. Hace dias se ha establecido en el pasaje del Socorro, propio de don José Sanchez, en la Corredera, un puesto de pescado fresco procedente de los coscheros de Cádiz y otros puertos, á precios

PERIODICOS. En el despacho de la imprenta y litografia de don Fausto Garcia Tena calle de San Fernando número 34, se suscribe á los periódicos siguientes: La España, El Pueblo, El Constitucional, El Reino, El Contemporáneo, La Correspondencia de España, El Mentor de las familias, El Correo de Andalucía. (Málaga) La Palma de Cádiz, El Comercio. (Cádiz) El Anunciador (Jaén) El Porvenir (Sevilla) La Moda elegante (Cádiz) El Peninsular (Cádiz).

CIGARROS. En la calle de S. Fernando número 60, casa de José Martínez, conocido por el Inglés, se hacen cigarros de papel á 2 rs. la lata de media libra, y en domicilio á precio convencional.

PERDIDA. Del cortijo de el Cabiso, término de Castro del Rio, se ha extraviado el 18 del actual una yegua que se hallaba destetando su cria, y cuyas señas se espresan á continuacion: castaña clara, picos blancos, mas de siete cuartas, cerrada y herrada con un hierro que figura una especie de corazon. Se suplica á la persona que sepa su paradero se sirva entregarla en Espejo á su dueño don Miguel de Comas, quien dará justa gratificacion.

ALMONEDA. En la calle Arroyo del Buen-suceso número 21, la hay de varios muebles, libros y macetas.

LA MODA ELEGANTE. Diario de la familia. Contiene los dibujos mas elegantes de las modas de Paris, modelos de toda clase de trabajos de aguja, incluso los de tapiceria en colores, crochets, canevases etc. Bellas artes, novelas, músicas, crónicas, literatura y todo lo mas selecto y esmerado que pueda ser agradable é instructivo al bello sexo. Se publica un número todos los Jueves. Cada número consta de ocho páginas de impresion, con grandes y perfectos grabados hechos por los primeros artistas de Paris y Londres. Se hace además una segunda edicion de mayor lujo, con la que se reparten figurines iluminados de gran tamaño, abiertos en acero. Edicion económica, 50 rs. el trimestre; 50 el semestre y 95 el año. Edicion de lujo, 45, 80 y 140 rs. Se suscribe en la libreria de don Francisco Lozano y en el despacho de este periódico, donde se darán gratis los prospectos.

ALMONEDA. Por ausentarse su dueño la hay de varios muebles y entre ellos cama de caoba, puertas con bastidores, macetas y cuadros: por las mañanas de 10 á 2 y por las tardes de 5 á 7, en la calle de Jesus Maria número 2. Dicha casa se arrienda desde el dia.

REVISTA HIPOTECARIA. Periódico dedicado especialmente á cooperar al planteamiento y recta aplicacion de la nueva ley hipotecaria y á la defensa de los derechos de la clase registradores de la propiedad. Se publica en Madrid todos los domingos en un pliego de 16 páginas. Precio 18 rs. el trimestre. Se suscribe en el despacho de la imprenta y litografia de don Fausto Garcia Tena, calle de San Fernando número 34, en donde hay un número de muestra.

PAPEL DE LUJO. En el despacho de la imprenta y litografia de don Fausto Garcia Tena se ha recibido un nuevo surtido de papel de lujo francés traído directamente de la fabrica y pudiéndose realizar por lo tanto á los precios mas equitativos; así pues se encuentran cajas y paquetes de veinte cuadernillos desde 4 rs. y cajas con cien sobres desde 3 rs. en adelante. 10-9

NOVEDAD. En el nuevo establecimiento titulado Bazar cordobés, se acaba de recibir un gran surtido de quincalla, bisuteria y mercería además del que ya tiene acreditado en cristaleria del reino y extranjero, perfumeria, loza, espejos, marcos dorados y otros varios efectos. En cristales planos hay un gran surtido, los cuales se ponen á domicilio á precios arreglados. Calle de la Libreria número 11.

PASTOS PARA CABRAS. Desde el dia se arriendan los manchones de la posesion de la Tjera. En la calle de Maestros Luis número 14, darán razon. 10 i